
„Dein Glaube hat dir geholfen!“ -  
Mit diesem Satz von Jesus enden einige Heilungsgeschichten. 
Die darin implizite Hoffnung findet für mich in dem Satz von 
V.Havel Ausdruck; er regt an, Leben glaubend, hoffend und 
Sinn stiftend zu gestalten. So kann immer wieder ein Raum 

eröffnet werden, in dem Menschen sich jenseits von schwarz/
weiß, richtig/falsch, Frau/Mann begegnen können. Dadurch kann 

angesichts der von Menschen ausgelösten Zerstörungen 
solidarisches und Leben erhaltendes Miteinander entstehen - 

ohne Unterschiede zu unterdrücken oder sich in Feindschaft zu 
vernichten. Ich wünsche uns zu solcher Lebensgestaltung Segen 

- d.h.: Dies möge uns immer wieder - nicht nur in 2022 - 
gelingen!  

Nach 18 Monaten Vakanzzeit verabschiede ich mich  
von Dir/Ihnen und grüße herzlich! 

Peter Rönndahl, Studierendenpastor 


